

Question Santé vous invite à une journée de réflexion autour du genre et de sa prise en compte dans les pratiques professionnelles du secteur social-santé le 4/04/2025

À la suite de la publication du dernier [Doc santé](#) autour de la question du genre, Question Santé vous invite le 4 avril prochain à une **journée de réflexion** autour du genre et de sa prise en compte dans les pratiques professionnelles du secteur social-santé. Il s'agira au terme de ces échanges de générer des pistes de réflexion collective afin de mieux appréhender la question du genre.

Au programme : Présentation du dossier, conférence, table ronde et interventions d'expertes, notamment avec **Valérie Piette** (historienne et professeure à l'ULB), **Carole Clair** (professeure à l'Université de Lausanne), **Joelle Schwarz** (Docteure, sociologue, épidémiologue, et chercheuse), **Madeleine Guyot** (directrice de la Ligue des familles) et **Halimatou Barry** (formatrice au Monde selon les femmes).

Points clés de cette journée :

- La dimension de genre est questionnée depuis des années et soulève bien des débats plus ou moins tendus sur le patriarcat et la place des femmes dans nos sociétés. Au fil du temps elle s'est également élargie à d'autres dimensions que la seule égalité hommes-femmes et concerne également les minorités sexuelles. Au-delà des tensions, des plans d'action sont adoptés pour faire évoluer les pratiques et des politiques sociales sont arrêtées et mises en œuvre pour améliorer les prises en charge de ces réalités.
- La dimension de genre a longtemps été la grande oubliée dans les politiques de santé. Or, à côté de tous les déterminants de santé, le genre impacte fortement la santé des femmes ou encore celle des minorités sexuelles. Il est donc important qu'une telle prise de conscience de cette dimension dans les soins prodigués se concrétise, que ce soit par le biais de la formation des professionnels de santé, dans les recherches médicales ou encore sur le terrain, dans la prise en charge des patient.e.s.

Il s'agira au terme de cette journée de générer des pistes de réflexion collective afin de mieux appréhender la question du genre en social-santé.

Quand : le 4 avril de 9h à 15h30

Où : au Pianofabriek (rue du Fort 35, à 1060 Saint-Gilles)

[Plus d'infos & inscription.](#)

4.4.25
PIANO
FABRIEK
rue du Fort 35
1050 Bruxelles

Genre en social-santé : quelle prise en compte ?

PROGRAMME

9h00	Accueil
9h15	Introduction et présentation du Doc santé Mot d'introduction par Vinciane Hubrecht et présentation par Nathalie Cobbaut
9h35	Approche historique du genre : intervention-échange avec Valérie Piette, historienne et professeure à l'ULB. (recherches sur l'histoire des femmes, du féminisme, du genre et des sexualités)
10h20	La parentalité au centre des inégalités entre les femmes et les hommes: intervention-échange avec Madeleine Guyot, directrice de la Ligue des familles
11h05	Pause
11h25	Genre et santé : intervention-échange avec la Professeure Carole Clair, médecin et la docteure Joëlle Schwarz, sociologue et épidémiologue : toutes deux responsables de l'Unité santé et genre à l'Université de Lausanne
12h15	Lunch
13h15	L'approche de genre dans les programmes et les projets: présentation de formation avec Halimatou Barry de l'asbl Le monde selon les femmes
14h00	Table ronde : avec la participation de diverses associations/projets ayant développé une approche genre
15h20	Clôture : avec Bernard Guillemin

Inscription obligatoire via notre site

Avec le soutien de :

